

EL PAANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza Constitucional núm. 14.

SONARÁ CUATRO VECES AL MES.

SE ADMITEN ANUNCIOS.
á precios convencionales

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 Ptas. — Fuera, 2'50
Número suelto, 20 céntos. — Comunicados de 10 céntos. á 25 pts. línea.
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

CRÓNICA

Con verdadero entusiasmo se ha recibido en España á la comision de los periodistas italianos.

Hicieron su entrada en Barcelona, en donde han sido objeto de las más afectuosas atenciones por parte de las autoridades y todas las asociaciones científicas y literarias.

Pasaron después á Madrid, donde permanecen todavía, recibiendo á cada paso frecuentes demostraciones del verdadero afecto que España siente por Italia.

La prensa periódica les ha obsequiado con un banquete en el Retiro, en el que estuvieron representados, el Ayuntamiento, la Sociedad de Escritores y Artistas, el Círculo de la Union Mercantil, el Círculo Militar, el Ateneo, corresponsables de periódicos de provincias y extranjeros, y representantes de todos los centros artísticos, literarios y de recreo; se pronunciaron calurosos brindis todos ellos inspirados en elevadas ideas de fraternidad entre ambas naciones.

También el Ayuntamiento ha demostrado, con un banquete en la casa de la Villa, que sabe apreciar en cuanto vale tan distinguida visita, y que no en valde España é Italia se encuentran unidas por indisoluble lazo de mancomunidad de raza.

El Director y redactores de "El Liberal," les han ofrecido una verdadera fiesta de familia, en la que entre otros obsequios, fueron agradablemente sorprendidos con un número diminuto de "El Liberal," cuya primera plana llevaba una dedicatoria á los ilustres representantes de la prensa italiana.

Nosotros, sin pretensiones de ningún género, y animados solo por el sentimiento patrio, les mandamos un cariñoso saludo desde las columnas de nuestra humilde publicación.

No ganamos para sustos.

Aun no nos hemos repuesto de uno. cuan-

do ya nos ha sorprendido la noticia de otra nueva catástrofe.

En la semana anterior, llamábamos la atención sobre el número proporcional, de desgracias ocurridas, con relacion á épocas anteriores; transcurren á veces semanas, meses y aun años sin que tengamos que lamentar suceso alguno desagradable y sin embargo llega después un periodo de tiempo, como el que venimos atravesando, en el que los sucesos tristes están á la orden del día.

En el lunes de la presente, se participó al Juzgado que Esteban Terol se había encontrado muerto en las afueras del pueblo y en el sitio denominado la *Ramblica de Simon*; de los antecedentes parece resultar que el carro que guiaba, y cuyas mulas le condujeron solas á la poblacion, le cogió pasando la rueda por la cabeza y dejándole muerto en el acto.

El martes, en la carretera y frente á la venta de *Pata*, volcó un carro cargado de tablones cogiendo debajo al conductor y fracturándole ambos muslos.

El miércoles, una mujer que se trasladaba del campo montada en una borrica, cayó de esta dislocándose la muñeca derecha y recibiendo varias contusiones.

El Jueves, por un quitame allá esas pajas, se armó una de palos en la calle de la Amargura de la que algunos salieron bastante a cargo.

Al siguiente día se desplomó la cubierta del almacén de D. Juan Gimenez en el Portichuelo, sin que por fortuna haya ocurrido ninguna desgracia personal.

Y el sábado, vamos el sábado ha sido tranquilo, hemos podido respirar con libertad.

Pero lo que es el domingo no nos escapamos sin nuestra *miajica* de sobresalto.

Porque, en la calle de Loreto junto al losado de la Iglesia del Salvador, dos mozos *eruos* vinieron á las manos dándose de garrotazos y rompiéndose la *testerola*.

Ha llamado la atención pública algunos

casos alarmantes de calenturas perniciosas que de pocos días á esta se han presentado en la localidad.

Podemos asegurar sin temor de equivoarnos y para tranquilidad del vecindario, que tales enfermedades no tienen su origen en esta localidad, supuesto que solo han sido invadidas un número corto de familias, y estas son precisamente las que han ido á tomar baños á la playa de Alicante y en el transcurso de su viaje se han detenido en algun pueblo de esta provincia, en donde reinan endémicamente esta clase de enfermedades, comprendiendo una zona que se estiende desde Villena, por Novelda, Monforte, Aspe y Elche, pueblos en donde la malaria hace estragos de consideracion todos los años por esta época.

Sabido es, que este fué el punto en donde el año 84 tuvo su asiento el cólera importado de Marsella, para invadir después toda la península constituyendo la epidemia del año pasado.

Sabida es también, la preferente atención de que estos pueblos fueron objeto entonces por parte del Gobierno, y las dificultades con que los médicos tropezaron, para establecer una verdadera diferencia entre la enfermedad que nos ocupa y el cólera morbo.

Sabidas son también, las medidas higiénicas recomendadas por las comisiones médicas encargadas de su estudio, para destruir los focos de infeccion que hacen insalubres estas poblaciones.

Y después de tanta comision y tanto estudio, venimos á parar en que estos dedicados pueblos quedan como antes sujetos al germen destructor, y España entera amenazada constantemente por contener en su seno terrenos apropiados para el asiento, desarrollo y propagacion de las terribles enfermedades epidémicas,

Concluimos escitando el celo de nuestras autoridades, para que por quien correspondiese ponga correctivo á este mal, evitando asi otros mayores.